

# Gründungsfest des Gartenbauvereins Kößlarn sehr gut besucht

Der Verein feierte sein 25-jähriges Bestehen

Im Festzelt beim Gasthaus Bimesmeier trafen sich die Gartler, die Kößlarn Ortsvereine, der Gartenbauverein Rotthalmünster aus der Nachbarschaft und die zahlreichen Festgäste zum Jubiläum. Angeführt durch die Kößlarn Bläser marschierte der Festzug zum Gottesdienst in die Pfarrkirche. Pfarrer Gottfried Werndle zelebrierte den Festgottesdienst und Raimund Vogl-Hainthaler übernahm Lesung und Fürbitten. Zum Gedenken an die Verstorbenen des Vereines wurde eine Kerze angezündet.

Der Festumzug im Anschluss führte durch den Kößlarn Marktplatz und wieder zurück ins Gasthaus Bimesmeier. Vorsitzende Silke Probst bedankte sich für das zahlreiche Erscheinen – trotz der Hitze. Ein besonderer Gruß ging an Bürgermeister und Schirmherr Willi Lindner.

Die Vorsitzende hob die Bedeutung und Vorteile von Obst und Gemüse aus dem eigenen Garten hervor. Der Garten ist ein wichtiger Ort der Erholung und Ausgleich zum stressigen Alltag. Man kann sagen der Garten ist der kürzeste Weg in den Urlaub. Ein wichtiges Anliegen des Vereines ist die Information der Mitglieder mit wichtigen Themen rund um gesunde Ernährung und den Garten.

## Wie alles begann

Bereits im Jahr 1948 wurde ein Obstbauverein gegründet, der bis 1963 bestand, dann aber im Sande verlief.

Am 21.03.1992 meinten der damalige Bürgermeister Benno Hennhöfer und der Kreisfachberater Birzer, dass der Verein wiederbelebt werden soll. Somit trafen sich 12 Interessenten im Gasthof Schmalhofer und gründeten den Verein neu. Die Vorstandsämter wurden verteilt: Willi Talits wurde 1. Vorsitzender und Elisabeth Nebether die Stellvertreterin. Startgeld war auch gleich vorhanden, denn vom vorherigen Verein war noch Geld da.

Es wurden interessante Vorträge zum Thema Obst- und Gartenbau, Veredelungskurse sowie Baumschnittkurse abgehalten und selbstverständlich gab es auch Ausflugsfahrten, die öfters zusammen mit dem Gartenbauverein Rotthalmünster stattfanden.

Bei der Neuwahl 1996 wurde die Vorstandschaft neu gewählt und die 2. Vorsitzende Frau Nebether wurde von Josef Piller abgelöst. Die Kassiererin Maria Scheiblhuber wurde von Johanna Piller abgelöst. Schriftführerin Rita Ammer musste im Amt bleiben, da sich kein Nachfolger fand. Die Mitgliederzahl stieg durch Mundpropaganda ständig in die Höhe.

Herr Hubert Schätz nahm an einem mehrtägigen Lehrgang zum Thema Baumschnitt teil. Er übernahm das Amt des Baumwartes – das er bis heute zuverlässig ausführt.

1999 übernahm Anna Huber vorübergehend das Amt des Schriftführers. Bei den Neuwahlen 2000 wurde dann Anita Plattner als neue Schriftführerin gefunden – und das Amt hat sie auch heute noch inne. Ansonsten blieb die Vorstandschaft unverändert.

2005 übernahm Gertraud Seitz das Amt des Kassiers. Anita Plattner übernahm 2008 auch dieses Amt, da sich Frau Seitz nicht mehr zur Verfügung stellte.

2012, der Verein zählte mittlerweile 68 Mitglieder, konnte Willi Talits das Amt des 1. Vorsitzenden aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr ausüben. Nach langer Suche fand sich Silke Probst, die dann nach reiflicher Überlegung, zustimmte das Amt zu übernehmen. Auch Josef Piller stellte sich nicht mehr zur Wahl und Mandy Scheel wurde 2. Vorsitzende.

Als erstes wurden Flyer erstellt zur Werbung neue Mitglieder und die bestehenden Mitglieder durften Fragebogen ausfüllen, um auf ihre Wünsche besser eingehen zu können. Eine Pflanzentauschbörse wurde mit Erfolg eingeführt und steht seither jedes Jahr im Mai auf dem Programm. Der Verein beteiligte sich am Ferienprogramm und bastelte mit den Kindern Snackbars für Vögel, Insektenhotels, Igelhäuser und Windlichter. Verschiedene Kurse waren im Angebot und für die Mitglieder wurden Rabatte bei derzeit 21 Firmen ausgehandelt. Der Mitgliederstand wurde auf 117 gesteigert. Die Bepflanzung der Ortstafeln, finanziert durch den Arbeiterverein, ist ein fester Bestandteil geworden. Ebenso beteiligte sich der Verein vier Jahre beim Erntedankfest mit einem Stand und bot selbstgemachtes Pesto und Liköre an. Sehr beliebt waren auch die angebotenen Cocktails. 2015 wurde mit einer Tombola eine Summe von 500 Euro erwirtschaftet und an den Kindergarten gespendet. Auch die Geselligkeit kam nicht zu kurz – es wurden Ausflüge zu Weihnachtsmärkten, zur Landesgartenschau und gemeinsam mit dem Frauenbund nach Kuchl organisiert.

Bei den Neuwahlen 2016 bekam die Vorstandschaft Unterstützung von Bernhard Müller, der sich mit Mandy Scheel das Amt des 2. Vorsitzenden teilt. Auch unterstützen jetzt sechs Beisitzer das Team, da die Aufgaben immer umfangreicher wurden.

### Ehrungen

Herr Reinhold Pangerl, 2. Vorsitzender des Kreisverbandes für Gartenkultur & Landespflege Passau e.V., durfte dann die Ehrungen der langjährigen Mitglieder durchführen.

Ehrennadel in Silber für 25-Jährige Mitgliedschaft: Josef Hochhauser, Josef Lebmann, Elisabeth Nebether, Alfons Roßmadl, Maria Scheiblhuber, Margit Eichler, Jakob Trumler, Alfred Gelhart, Anni Thiel, Franz Nebether und Christine Hiel.

Ehrennadel in Bronze für 15-jährige Mitgliedschaft: Edeltraud Schnall und Dr. Christian Hatz.

Als Dank für die langjährige Tätigkeit als 1. Vorsitzender wurde Willi Talits zum Ehrenvorsitzenden ernannt.

### Viele Helfer beim Fest

Ein Fest wurde nun erstmalig veranstaltet und gleich bei der „Premiere“ ein Gründungsfest – das war schon eine Herausforderung für den Verein und so wurden auch viele Helfer und Unterstützer benötigt. Die Bewirtung übernahm das Team vom Gasthaus Bimesmeier. Der Verein kümmerte sich um den Kuchenverkauf, unterstützt durch viele fleißige Bäckerinnen. Bernhard Müller vorsorgte das Fest mit frisch gebackenen Kiachal und Zwetschgenbovesen. Mandy Scheel, Monika Graml und Annemarie Stieglbauer kümmerten sich um den Blumenschmuck. Christa Huber war für das Kinderschminken zuständig. Schließlich wurde noch eine Tombola organisiert, bei der es 400 Preise zu gewinnen gab. Möglich war dies nur durch die vielen Spenden örtlicher Firmen und Sponsoren aus der Umgebung. Für die musikalische Unterhaltung sorgten die Kößlarner Bläser und am Abend bis spät in die Nacht der Mane.



Die Vorstandschaft mit den Geehrten: 1. Reihe von links: 1. Vorsitzende Silke Probst, Ehrenvorsitzender Willi Talits, 2. Vorsitzende Mandy Scheel, dahinter von links: Elisabeth Nebether, Franz Nebether, Reinhold Pangerl vom Kreisverband, Margit Eichler, Bürgermeister Willi Lindner, Anita Plattner, Jakob Trumler, Anni Thiel, Alfons Rossmadl, Alfred Gelhart



Von links: 2. Vorsitzende Mandy Scheel, Annemarie Talits, Ehrenvorsitzender Willi Talits, 1. Vorsitzende Silke Probst und dahinter von links: Reinhold Pangerl vom Kreisverband und Bürgermeister Willi Lindner

Weitere Bilder unter: [www.facebook.com/gartenbauverein.koesslarn/](http://www.facebook.com/gartenbauverein.koesslarn/)